

## CONFRÉRIES. Trois nouvelles promotions au titre de Veau d'Or

Une trentaine de confréries venues pour la plupart du Grand Ouest de la France participaient le samedi 25 septembre au huitième Grand Chapitre organisé par la Confrérie Pornicaise de la Tête de Veau.

A l'issue du défilé dans le quartier du Vieux Port et de la séance de dégustation gratuite sur la place du Môle avaient lieu dans la cour du château les nouvelles intronisations ainsi que la promotion au titre de Veau d'Or de trois veaux de la Confrérie Pornicaise.

Ont ainsi été promus au titre de Veau d'Or :

**Jean Codet** de Pornic (84 ans), entré à la Confrérie en mars 2012. Ingénieur militaire dans les constructions navales, Jean Codet a terminé sa carrière comme enquêteur près le tribunal administratif de Nantes. Ancien basketteur il a été joueur puis arbitre et enfin président d'un club de la région parisienne.

En retraite il s'est investi dans le social. Membre du CCAS de Pornic pendant 16 ans, il a créé l'association d'aide aux plus démunis Réso (vêtements et mobilier).



De gauche à droite : Jean Codet, Gilles Averty et Dominique Godde.

**Gilles Averty**, de Chauvé (73 ans), entré à la Confrérie en février 2013. D'abord sàpeur-pompier à Paris, Gilles Averty prend ensuite le virage des transports où entré comme chef d'équipe d'une société il en devient gérant. Il termine sa carrière professionnelle dans le négoce des vins. Très sportif il a été président du club de plongée de la Couronnée et d'un club de marche nordique.

**Dominique Godde**, de Pornic (73 ans), entré à la Confrérie en février 2020. Parisien il a

passé toutes ses vacances de jeunesse en famille à Pornic. C'est là, au club de voile, qu'il a rencontré sa future épouse née de manière surprenante dans la même maternité parisienne et la même chambre que lui, mais à quelques années d'intervalle. Après une coopération en brousse au Niger, il a exercé la profession de comptable spécialisé dans les bars et restaurants.

Récent secrétaire de la Confrérie, il s'occupe aussi du blog qu'il a rénové.

nations à mort ont été prononcées par les tribunaux militaires pendant la Grande Guerre, et plus de 600 hommes ont été effectivement fusillés (par leurs camarades de combat) pour l'exemple, suite à des jugements sommaires. Le but était de « motiver » les soldats pour qu'ils montent à l'assaut. Peu ont ensuite été réhabilités.

### Infocale

#### ✦ PORNIC

**Exposition.** Les Fusillés pour l'exemple de 1914-1918. Le Collectif de Saint-Nazaire pour la réhabilitation des fusillés pour l'exemple de 1914-1918 présentera une exposition à la Maison des Arts de Pornic du jeudi 7 octobre au dimanche 10 octobre, de 9 h à 12 h et de 16 h à 19 h. Plus de 2000 condam-

## Pornic

### Trois nouveaux « veaux d'or » vont faire bonne chère



De gauche à droite, le grand maître Jean-Yves Gautier, le maître Jean-Luc Lelièvre et les trois « veaux d'or », Gilles Averty, Jean Codet et Dominique Godde, qui nous livre sa devise : « Débrouillez-vous pour être heureux et faire bonne chère ! »

PHOTO : QUEST-FRANCE

Samedi, Pornic accueillait le 8<sup>e</sup> grand chapitre de la Confrérie pornicaise de la tête de veau. Plus d'une vingtaine de confréries gastronomiques, dans leur grande tenue chamarrée, ont défilé dans la bonne humeur depuis la maison des associations jusqu'au môle.

La Confrérie pornicaise de la tête de veau a pour objectif de promouvoir les mets du terroir du pays de Retz, et plus particulièrement la tête de veau sous toutes ses formes culinaires.

Nouveauté, cette année : la gent féminine était en tête du cortège. Huit femmes parmi les 48 membres « veaux » ont conduit le joyeux défilé

au son des cornemuses du groupe Askol Ha Brug Pipe Band.

Le public venu au môle a pu déguster un petit morceau de tête de veau, préparé depuis l'aube par le maître ripaille et le maître de bouche de la confrérie.

Puis, le cortège a repris son chemin vers la cour du château où se sont déroulées les traditionnelles intronisations de compagnons de la confrérie de la tête de veau. Intronisations précédées par la cérémonie de nouvelles propositions au titre de « veau d'or » de la confrérie pornicaise.

Cette année, Gilles Averty, Jean Codet et Dominique Godde sont les trois heureux « veaux d'or ».